

双葉西小だより

令和3年11月22日 文責 学校長 平塚 克人



授業研究会 ～授業力向上を目指して～

10月27日（水）に行われました5年2組体育を皮切りに、本校でも8回ほどの授業研究会が3学期までに実施されます。授業研究会の目的は、日常、行っている授業を意識化し、優れた点や課題点を発見することで、我々教員がよりよい授業改善につなげていくことです。内容としましては、授業観察と事後研究会で構成されています。まず、参観者が授業観察で感じた事を記録します。その後の研究会で参観者の意見から授業担当教員へフィードバックし、他の参観者等とも意見を共有します。そうすることで、自身の授業がより豊かで創造的なものとなることを目指します。

授業観察の観点としましては、教科の特性や研究内容等によって多少の違いはありますが、おおよそ次のようなことを心がけています。

- ① 学習目標の達成度、目標に対する適正さ。
- ② 子供に目標を伝えているか。児童の経験や知識、現状、発達段階とリンクしているか。
- ③ 授業計画の構成（導入、展開、まとめと振り返り）は適切か。
- ④ 授業の進行（授業の速度、タイミング、音声や視覚的な状態、資料提示、板書 等）は適切か。
- ⑤ 子供と授業者、子供同士のコミュニケーションは十分か（双方向性、質問など）。
- ⑥ 授業プロセスにおける子供たちの意欲、関与、理解は十分か。

それでは、ここまで行われました授業研究会の様子をご覧ください。



【5年2組体育】授業者：市川教諭

中巨摩地区体育研究会の皆さんが、サークルベースボールの研究会を行いました。複雑なルールが分かりやすく仕組み、男女分け隔てなく、大変楽しそうに活動していました。

【6年2組理科】授業者：花形教諭

「大地のつくり」の単元で、授業者が練りに練って地元双葉地区に焦点を当てた授業計画を構成しました。校内研究会とは別日に、6年1組で中巨摩地区理科授業研究会も行われました。



【4年2組算数】授業者：真坂教諭

「計算のきまりと工夫」で、1人1台端末を使いながら、チョコレートを見立て、1つの式にするために、ドットのまとまりを作りました。子供たちから多様な考えが出されました。

【3年1組体育】授業者：清水教諭

マット運動で個人練習とチーム練習を取り入れ、タブレットで自身の動きを確認しながら回転技・倒立技の習熟を図りました。仲間と教え合い、助け合いながら練習に励んでいました。

西小まつりでの彩虹の輝き 双西っ子

テーマ「彩虹な西小まつりにしよう！」のもと、体育館に全校児童が集まって12日（金）に西小まつりが行われました。昨年度は感染症拡大防止のため、全校児童が一堂に会しての体育館での発表ができませんでしたが、今年度は自分たちの発表を目の前の仲間に見てもらったり、他学年の発表を見たりと、深まる秋にふさわしい文化的で心に響く彩虹（最高）な半日を過ごすことができました。

しかし、人との距離、マスクの着用、楽器や歌唱の制限等まだまだ感染拡大防止を念頭に入れての開催でしたので、残念ながら例年のように保護者・祖父母・地域の皆様に観覧していただくという判断までには踏み切ることができませんでした。そのような中ではありましたが、発達段階に応じ工夫された各学年の発表とゲストの伸太郎さんのおかげで、子供たちの心にまた新たなエネルギーが刻みこまれました。在学児童のご家庭限定ではありますが、本校ホームページ「ふたにしちゃんねる」で子供たちの活躍を見ることができますので、まだご覧になっていないご家庭では、ぜひご覧になってください。



1年生〈秋のさんぽにいこう〉

元気のよい歌声と大きな動きの振り付けで、となりのトトロから「さんぽ」、全校児童をジャンケンで盛り上げた「やきいもグーチーパー」の2曲を発表しました。

2年生〈イロトリドリ〜このまのステキと2年生のなかま〜〉

「町たんけん」で学んだことを、グループごとに大きな声をそろえて発表していきました。ダンスの後、グループ発表で使った画用紙裏面で7色の虹を最後に表現しました。



3年生〈楽しさバクハツ Dynamito! 〉

1学期、一生懸命に育てた蚕の成長の様子をスクリーンに映された動画に合わせて発表しました。その後、BTSの「dynamite」を自分たちの生演奏に合わせて踊りました。

4年生〈ピクトグラムで世界とつながる〉

東京オリンピック開会式で披露されたピクトグラムを、トイシ、非常口、階段、テニス、水球、柔道・・・と、次から次とテンポ良く演じました。4年生オリジナル版も登場しました。



5年生〈やってみよう! 〉

WANIMAの「やってみよう」に合わせたキレッキレのダンスの後、落語「じゅげむ」を入れ替わる代表者たちと5年生全員が動作や言葉を絶妙に組み合わせて演じました。

6年生〈栄えあれ 西小〉

校歌をラップ風、ロック風、応援団風、そしてダンスバージョンと多彩なアレンジで、歌い、表現しました。堂々とした姿は伸太郎さんライブのアンコールでも盛り上がりました。



スペシャルゲスト伸太郎さん
 双葉西小の西小まつり
 初めて僕はここに来た
 全校生徒の笑顔がステキで
 キラキラ光ってた
 一生懸命に発表する姿
 その姿は格好良くて
 児童会がまとまりきった姿
 先生方の優しさ
 がんばれがんばれ
 がんばれがんばれ
 一生懸命な君たちの夢を叶える
 双葉西小は最高の友だち